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EXMO SENHOR 

CHEFE DE GABINETE DE SUA EXCELÊNCIA O 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES 

 

    S/102/2024/XIII 

 

Assunto: REQUERIMENTO - Sucessivas irregularidades no abastecimento 

por via marítima à ilha das Flores estão a prejudicar economia local 

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa 

da Região Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à 

Mesa da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., 

para efeitos de admissão, perguntas com pedido de resposta escrita dirigidas ao 

Governo Regional dos Açores. 

 

Com os melhores cumprimentos, 

Horta, 9 de setembro de 2024. 

 

 

O Chefe de Gabinete do Grupo Parlamentar 

 

 

 

Frederico de Melo Alves Soares 
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REQUERIMENTO 

Sucessivas irregularidades no abastecimento por via marítima à ilha das 

Flores estão a prejudicar economia local 

 

No dia 2 de outubro de 2019 o Porto Comercial da ilha das Flores sofreu um 

enorme revés, tendo a porta de entrada e de saída do comércio dos Florentinos 

sido fechada pela passagem do furacão Lorenzo. 

A 14 de janeiro de 2020, com a contratação de um navio com características 

adequadas à atracagem no cais -5, o único disponível após a destruição daquela 

infraestrutura, foram retomadas as viagens e assegurado o abastecimento 

quinzenal à ilha através do serviço regular de transporte marítimo de 

mercadorias e de combustíveis. 

Passado algum tempo de normalidade, este navio, que habitualmente tinha a 

quinta-feira como dia de chegada regular, tem realizado essas escalas à sexta-

feira e ao sábado, tendo já acontecido apenas ao domingo.  

Estes persistentes atrasos, que durante o período de inverno podem ser 

justificados por condições climatéricas ou até por greves da estiva, não se 

percebem e não se aceitam em período de verão e de normal funcionamento de 

todo o sistema de transporte, verificando-se, de forma constante, atrasos e 

incertezas nas ligações entre o Porto de Ponta Delgada e o Porto das Lajes das 

Flores.  

Acresce que esta situação tem sido alvo de muitas críticas por parte do tecido 

empresarial da ilha das Flores, que está desagradavelmente surpreendido com 

as sucessivas escalas ao fim-de-semana e que prejudicam seriamente as 

empresas florentinas e quem nos visita, pois, as mesmas veem as suas 

mercadorias, nomeadamente os produtos perecíveis e bens de toda a ordem, a 
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aguardar a descarga dos contentores, o que leva alguns dias para chegar ao 

consumidor final. 

Considerando, assim, que as irregularidades no abastecimento, por via marítima 

à ilha das Flores têm sido recorrentes e estão a causar graves prejuízos aos 

empresários e à economia local; 

Considerando igualmente os atrasos que se têm constatado na recuperação das 

infraestruturas do Porto das Lajes das Flores, nos últimos 4 anos, verificando-se 

um ritmo demasiado lento tendo em conta a urgência da necessidade de se repor 

a normalidade, sendo que tal situação é igualmente lesiva para a economia das 

Flores; 

Considerando que a superação dos constrangimentos, atualmente verificados, 

passa por garantir que a escala do navio Margarethe ocorra à quinta-feira, como 

era habitual, e que a escala do navio Thor B seja feita em alternância para 

assegurar o desfasamento necessário com vista a garantir todas as semanas o 

fornecimento de bens aos estabelecimentos comerciais da ilha das Flores; 

Considerando o aumento de turismo acentuado e, concomitantemente, o 

aumento de consumo de bens de primeira necessidade e de outros, torna-se 

imperioso encontrar soluções que venham colmatar as deficiências existentes; 

Considerando que esta situação provoca inquietação e desalento, e que tem 

vindo a arrastar-se ao longo do tempo, prejudicando toda uma ilha que necessita 

da importação e da exportação para fazer face ao dia-a-dia; 

Considerando, por fim, que é fundamental que o serviço marítimo de 

abastecimento regular seja mantido de forma a servir condignamente a ilha das 

Flores e que é imperioso assegurar, junto dos empresários e população em geral, 

a confiança na economia.  

Vem o Grupo Parlamentar do Partido Socialista dos Açores, nos termos 

estatutários e regimentais aplicáveis, através dos deputados abaixo-
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assinados, solicitar ao Governo Regional dos Açores os seguintes 

esclarecimentos: 

1. Tem o Governo Regional conhecimento dos sucessivos atrasos na 

operação de transporte marítimo de mercadorias para a Ilha das Flores? 

Se sim, quais as medidas que serão tomadas para suprir os transtornos 

verificados? 

2. Qual a justificação para que o navio Margarethe esteja há meses a aportar 

à sexta-feira ou ao sábado no Porto das Lajes das Flores? 

3. O Governo Regional vai assegurar que as ligações ao Porto das Lajes 

das Flores, pelo navio Margarethe, são realizadas quinzenalmente e, por 

outro lado, que as escalas do navio Thor B serão realizadas de forma 

desfasada por forma a garantir o abastecimento semanalmente? 

 

Flores, 9 de setembro de 2024. 

 

Os Deputados, 

 

 

José Gabriel Eduardo 

 

Dora Valadão 

 

Andreia Cardoso 

 

Carlos Silva 

 

 

Joana Pombo 

 

 

 


